

## Сотрудничество с Российскими ВУЗами в рамках ПЦФ

В рамках реализации проекта ИРН BR21882352 «Разработка новой парадигмы и концепции развития государственного аудита, рекомендаций по улучшению системы оценки качества управления и эффективного использования национальных ресурсов» в г. Москва командирована группа в следующем составе:

Шахарова Алия Еркимбаевна, к.э.н., и.о. профессора кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева;

Серикова Мадина Амангалиевна, доктор Ph.D, асоц. профессор кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева;

Алибекова Айгуль Бауржановна, доктор Ph.D, и.о. доцента кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева;

Башу Замира Рузматқызы, докторант кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева.

В период командировки посетили Высшую школу государственного аудита Московского Государственного Университета имени М.В. Ломоносова, Финансовый университет при Правительстве Российской Федерации, Российский университет дружбы народов имени Патриса Лумумбы и Российский экономический университет имени Г.В. Плеханова. Пройдена стажировка в Высшей школе государственного аудита Московского Государственного Университета имени М.В. Ломоносова.

Основная цель стажировки – обменяться опытом и изучить особенности подготовки профессиональных кадров для сферы финансового контроля и государственного аудита. В рамках стажировки познакомились с образовательными стандартами МГУ, учебными планами и рабочими программами дисциплин Высшей школы государственного аудита Московского Государственного Университета имени М.В. Ломоносова, узнали об особенностях организации и осуществления образовательной деятельности.

В рамках профессионального и научного сотрудничества кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета имени Л.Н. Гумилева и Высшей школы государственного аудита Московского Государственного Университета имени М.В. Ломоносова были установлены ориентиры в вопросах проведения совместных научных исследований.



В Российском экономическом университете им. Г.В. Плеханова участвовали в ряде мероприятий:

6 декабря 2023 года участвовали в круглом столе «Перспективы развития сотрудничества в сфере государственного аудита»,

7 декабря 2023 года к.э.н., и.о. профессор Шахарова А.Е. и м.э.н. Башу З.Р. провели гостевую лекцию на тему «Приоритеты развития государственного аудита Республики Казахстан в контексте эффективного управления национальными ресурсами» для обучающихся профильных направлений подготовки.



8 декабря 2023 года доктор PhD Серикова М.А. и доктор PhD Алибекова А.Б. провели гостевую лекцию на тему «Оценка эффективности использования финансовых ресурсов в рамках государственного аудита» для обучающихся профильных направлений подготовки.



В Российском университете дружбы народов имени Патриса Лумумбы было проведено ряд встреч с представителями кафедры бухгалтерского учета, аудита и статистики Российского университета дружбы народов имени Патриса Лумумбы и с преподавателями кафедры.

**В результате подписан Меморандум о сотрудничестве и совместная образовательная программа основной целью которых, стало выстраивание системы профессиональной ориентации вузов-партнеров.**



В Финансовом университете при Правительстве РФ участвовали в XV Юбилейной международной научно-практической конференции «Декабрьские чтения памяти С.Б. Барнгольц» со следующими докладами:

«Сравнительный анализ методов проведения оценки эффективности национальных ресурсов в рамках государственного аудита» - ШахароваАлияЕркимбаевна, к.э.н., и.о. профессора кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева;

«Проблемы оценки эффективности финансовых ресурсов» - Серикова МадинаАмангалиевна, доктор Ph.D, ассоц. профессор кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева;

«Новая парадигма развития государственного аудита в Республики Казахстан» - АлибековаАйгульБауржановна, доктор Ph.D, и.о. доцента кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева;

«Оптимизация использования национальных ресурсов через призму стратегического аудита» - Башу ЗамираРузматқызы, докторант кафедры «Государственный аудит» Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева.

## Cooperation with Russian Higher Education Institutions under the Targeted Funding Program

Within the framework of the Project IRN BR21882352 «Development of a new paradigm and concept for the development of state audit, recommendations for improving the system for assessing the quality of governance and effective use of national resources», our business trip team of the following members was sent to Moscow city:

Aliya Yerkinbayevna Shakharova, Candidate of Economic Sciences, Acting Professor of the Department of State Audit at the L. N. Gumilyov Eurasian National University;

Madina Amangaliyevna Serikova, Ph.D, Associate Professor of the Department of State Audit at the L. N. Gumilyov ENU;

Aigul Baurzhanovna Alibekova, Ph.D., Acting Associate Professor of the State Audit Department, L. N. Gumilyov ENU;

Bashu Zamira Ruzmatkyzy, Doctoral student of the Educational Program «State Audit» of the L.N. Gumilyov ENU.

During the business trip they visited the Higher School of Public Audit of the M. V. Lomonosov Moscow State University, the Financial University under the Government of the Russian Federation, The Patrice Lumumba Peoples' Friendship University of Russia and G.V. Plekhanov Russian University of Economics. Trained at the Higher School of State Audit of the M. V. Lomonosov Moscow State University.

The main purpose of the internship was to exchange experience and study the peculiarities of training of professional staff for the sphere of financial control and state audit. During the internship they got acquainted with the educational standards of MSU, curricula and working programs of disciplines of the Higher School of Public Audit of M.V Lomonosov Moscow State University, learned about the peculiarities of organization and implementation of educational activities.

Within the framework of professional and scientific cooperation between the Department of «State Audit» of L.N. Gumilyov Eurasian National University and the Higher School of State Audit of the M.V Lomonosov Moscow State University, benchmarks have been established in matters of joint scientific research.



Our traveling team participated in a number of events at the G.V. Plekhanov Russian University of Economics:

December 6, 2023 participated in the round table «Prospects for the development of cooperation in the field of state audit»

December 7, 2023, candidate of economic sciences, acting professor A.E. Shakharova and master of economic sciences Z.R. Bashu held a guest lecture on «Priorities for the development of state audit of the Republic of Kazakhstan in the context of effective management of national resources» for students of specialized areas of training.



On December 8, 2023 PhD M.A. Serikova and PhD Alibekova A.B. held a guest lecture on «Evaluation of the effectiveness of the use of financial resources in the framework of state audit» for students of specialized areas of training.

A number of meetings were held at the The Patrice Lumumba Peoples' Friendship University of Russia with teachers of the Department and representatives of the Department of Accounting, Audit and Statistics of the The Patrice Lumumba Peoples' Friendship University of Russia.



As a result, a Memorandum of Cooperation and a joint educational program were signed, the main purpose of which was to build a system of professional orientation of partner universities.



In the Financial University under the Government of the Russian Federation participated in the XV Anniversary International Scientific and Practical Conference «The December Readings» in the memory of S. B. Barngolts» with the following reports:

«Methodological approaches to assessing the effectiveness, efficiency and cost-effectiveness of the use of national resources»- Aliya Yerkinbayevna Shakharova, Candidate of Economic Sciences, Acting Professor of the Department of State Audit at the L. N. Gumilyov ENU

«Problems of assessing the effectiveness of the use of national resources in the framework of state audit»-Madina Amangaliyevna Serikova, Ph.D, Associate Professor of the Department of State Audit at the L. N. Gumilyov ENU.

«A new paradigm for the development of public audit in the Republic of Kazakhstan»- Alibekova Aigul Baurzhanovna, Ph.D., Acting Associate Professor of the Department of «State Audit» of L.N. Gumilyov Eurasian National University.;

«Optimization of natural resource management as a new paradigm for the development of public audit» - Bashu Zamira Ruzmatkyzy, Doctoral student of the Educational Program «State Audit» of the L.N. Gumilyov ENU.